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Miércoles 05 de Noviembre de 2003

Bolsa de Noticias

+Cerrado el caso Arnoldo para los norteamericanos. (Portada)
+Gobierno pidió que se pronunciara, pero Powell no lo hizo.
+Halcones del Departamento de Estado volvieron a “bajar el dedo gordo”.
+Se conoció que el propio presidente Bolaños pidió a Powell ayudarlo pronunciando un mensaje concreto
sobre Alemán, pero este le dijo que eso era un problema interno que no quería meterse. Quienes si se
pronunciaron en contra, fueron los que acompañaban al jefe de la diplomacia norteamericana, entre ellos,
Róger Noriega. Fuentes confiables aseguraron que tanto Noriega como los agregados políticos de la
Embajada Americana insistieron a los interlocutores de ambos bandos, que el caso de Alemán está cerrado
para ellos y consideran que deben ser las leyes del país las que decidan. Los diplomáticos
norteamericanos insisten en que el PLC debe dejar atrás el tema de Alemán porque eso solamente atrasa
cualquier negociación que se quiera propiciar en un futuro político del país.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TELEVISIÓN

Canal: 12
Programa: Buenos Días
Conduce: Danilo Lacayo
Invitado: Ministro de Defensa José Adán Guerra
Tema: Visita y Propuesta de Colin Powell
El ministro Guerra expresó que “la destrucción de los SAM-7 es un tema bastante complejo y que la
agenda bilateral de los Estados Unidos es una agenda más amplía y va más allá de los SAM-7. En la
reunión de ayer no sólo hablamos del tema de los SAM-7. Estados Unidos a través de su secretario de
estado expresó sus preocupaciones de seguridad, nosotros recogemos esas preocupaciones de nuestros
amigos, de nuestros aliados, sobre todo por el hecho de que compartimos una visión colectiva de
seguridad.
Hablamos también sobre la elaboración del libro blanco y el trabajo en conjunto del Ejército de Nicaragua y
el Ministerio de Defensa para establecer los parámetros de la modernización del sector defensa en
Nicaragua, que nos pueda establecer qué tipo de ejército queremos, qué es lo que vamos a defender, qué
tipo de armamento es el que debemos de tener, con una amplia participación, no solamente de las
instituciones involucradas en la defensa, como el ejército, y el Ministerio de Defensa, sino también qué
piensan los señores diputados, qué piensan los diferentes sectores de la sociedad civil, de tal manera que
seamos todos los nicaragüenses, los que opinemos a través de una participación plena, madura,
despolitizada, despartidizada, para saber que tipo de defensa queremos en este país”.
“Los SAM-7, es un arma que poseemos en Nicaragua. Ustedes saben que el Presidente Bolaños ha hecho
una propuesta que ha sido aceptada unánimemente por los presidentes centroamericanos, de control y
limitación de armamento, y en Nicaragua cualquier decisión que tome, será dentro de ese marco de
balance razonable de fuerzas. Es una decisión tomada a nivel de Gobierno, y así es como que en
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cumplimiento de un compromiso regional, que al quince de este mes deben de estar ya conformadas las
comisiones nacionales de control y limitación de armamentos. Se va a formar en los próximos días. En
donde vamos en esta primera fase, a tratar de establecer y estudiar y revisar el inventario nuevamente del
ejército de Nicaragua. Presentar el inventario de acuerdo a los compromisos regionales el 15 de diciembre
e iniciar en el 2004 todo un programa de definición de armamentos de control, de limitación, de manera que
prive en todos los países centroamericanos un espíritu de consenso”.
Nosotros hemos dicho que cualquier destrucción de excedentes tiene que ser dentro del balance de
fuerzas de Centroamérica. Cualquier decisión que nosotros tomemos, tengan ustedes la seguridad que la
estamos tomando con mucha madurez y pensando obviamente en los supremos intereses de la nación”.
“Esto del balance de fuerzas, no solamente implica la simetría en cuanto a armamento ofensivo y defensivo
con las otras naciones, sino también se refiere a un consenso de equidad de las capacidades militares. De
tal manera que podamos llegar a un consenso en qué tipo de arma, con qué tipo de armamento vamos a
suplir frente a las nuevas amenazas, el contrabando de armas, el narcoterrorismo, la adquisición de
lanchas rápidas, de helicópteros, de radares que nos van a venir a suplir y nos van a hacer más efectivos
en la lucha contra estas nuevas amenazas que se ciernen sobre la región centroamericana”.
“En la relación bilateral con los Estados Unidos ustedes saben que hace poco establecimos unas nuevas
relaciones, cada día son más estrechas y estamos trabajando desde el Ministerio de Defensa para seguir
haciendo gestiones en este sentido”.
“Yo tengo un viaje a los Estados Unidos. A finales de este mes, tengo una reunión con el Secretario de
Defensa de ese país, para profundizar todos estos aspectos, explicarle más detalladamente cuál es la
posición de Nicaragua, cuál es la propuesta del Presidente Bolaños, de control, de limitación de armamento
y obviamente de exponerle todas nuestras necesidades de cooperación”.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

Emisora: 15 de Septiembre
Programa: De Costa a Costa
Conduce: Róger Alonso Ocampo
Tema: Restricción del teléfono celular a Arnoldo Alemán
Alejandro Acevedo calificó de peligroso lo que se está dando alrededor de la figura de Arnoldo Alemán con
esa medida que, dijo, es degradante. Nunca antes en la historia de la vida penal de Nicaragua se ha
humillado, y se le han minimizado sus derechos a un ciudadano, como es el caso de Alemán. Asimismo
dijo que cabe la posibilidad de que con la custodia del teléfono por parte de Julio González, se esté
buscando cómo controlar las llamadas que haga Alemán, todavía con un propósito desconocido o al
menos que se esté poniendo en práctica las medidas de control que se daban en la época del régimen
sandinista, que controlaban todas las llamadas.

Emisora: 15 de Septiembre
Programa: Análisis y Comentarios
Conduce: Dr. Manuel Palma Meneses (Director General de Cartografía y Estadísticas del CSE)
Tema: Sistema Electoral
Jarquín dijo que le da vergüenza como liberal y nicaragüense que ama a su patria, que todavía existan en
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nuestro país elementos serviles, dóciles y sin valores morales, que se arrodillan ante los norteamericanos.
La gira de Colin Powell es exclusiva para desarmar nuestro país, sin tomar en cuenta nuestra soberanía.
Esta es una costumbre maldita de los conservadores y de muchos que dicen ser liberales, que lo que
provoca es que le falten el respeto a nuestro país. En otro orden dijo que Nicaragua se da el lujo de tener
uno de los mejores sistemas electorales del mundo. El sistema electoral nicaragüense es conocido como
un sistema domiciliar, que es capaz de llevarle la mesa donde va a votar el ciudadano, a unos 450 metros
en la ciudad y a no más de cinco kilómetros en el campo.

Emisora: 15 de Septiembre
Programa: El Momento
Conduce: Moisés Absalón Pastora
Tema: Varios
Pastora comentó en su editorial que le llama poderosamente la atención la resistencia de los rectores a
entender que Nicaragua no tiene posibilidades económicas como ellos creen, y al no hablar claro de los
millones que gastan sin entregar cuentas. Asimismo, dijo que el tema del 6% debe ser debatido en toda su
dimensión, con toda la responsabilidad del caso, con una óptica fría, porque lo único que hay son opiniones
divididas. Añadió que no todos los rectores y estudiantes universitarios están de acuerdo en cómo los
rectores manejan el presupuesto millonario que les confía el Estado, ni como se administra y cómo también
se utiliza la figura de la autonomía.

Emisora: 15 de Septiembre
Programa: Conversaciones
Conduce: Emilio Núñez
Tema: Varios
El diputado Carlos Gadea Avíles, afirmó que le ha dado seguimiento a lo que se aprobó en el presupuesto
para este año 2003 al Ministerio de Transporte e Infraestructura y el titular de dicho ministerio no ha
invertido absolutamente nada. Existe un tramo Santa Elena-Jicaro donde se aprobó 4 millones de córdobas
y eso está que no se puede transitar. En Nueva Segovia el MTI no ha invertido un solo centavo.

Emisora: 15 de Septiembre
Programa: Sorpresivo de las Nueve
Conduce: Roy Flores
Tema: Varios
René González confirmó que el próximo viernes se publicará el nombramiento de los nuevos magistrados
de los Tribunales de Apelaciones que están pendientes. La comisión negociadora, tanto de magistrados
liberales como sandinistas, decidió organizar una rotación por parte de los jueces a funcionar en todo el
país. Existen ocho plazas de magistrados, entre ellas la doctora Juana Méndez quien pasa al Tribunal de
Apelaciones, y la doctora Ileana Pérez es muy probable que sea trasladada a Masaya; en Granada han
sido reelectos Ángela Gross y Norman Miranda.
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Emisora: Corporación
Programa: En Caliente
Conduce: Milo Gadea
Invitado: Maximino Rodríguez
Tema: Presupuesto General de la República
El diputado Maximino Rodríguez indicó, que la bancada liberal ha analizado el Presupuesto General de la
República y consideran que hay muchas cosas que se van a cambiar en la comisión económica de la
Asamblea Nacional, sin embargo el PLC como partido viene fortaleciendo esas políticas macroeconómicas
con la finalidad de que Nicaragua al final pueda ahorrarse esos miles y miles de millones de dólares que
tiene que pagar a los organismos internacionales, producto de un deuda eterna. En consecuencia el
Presupuesto General se ajusta a esas exigencias de tal manera que ellos están interesados que el pueblo
nicaragüenses y las clases más vulnerables de este país, puedan conseguir algunos recursos y que existan
políticas de desarrollo, que hayan políticas para sacar de las crisis económica a la nación, y sólo lo puede
hacer la bancada liberal a través de sus diputados.

Emisora: Corporación
Programa: Impacto 540
Conduce: Eduardo González
Invitado: Dr. Wilfredo Navarro
Tema: Visita de Colin Powell
Navarro expresó que los liberales tienen una serie de planteamientos que harán dentro de la comisión
económica en torno a algunos temas que les parecen raros que los niveles de ingresos que está
planteando el Gobierno en algunos rublos, por ejemplo, la cerveza, el ron, el tabaco, no se ajustan a la
tendencia de producción de impuesto. Saben que la intención del FSLN es boicotear la posibilidad de que
Nicaragua pueda acceder al HIPC, en tanto el Gobierno no le entregue 16 millones de dólares al FSLN en
empresas que supuestamente es para los trabajadores, pero todos sabemos que es para la cúpula de
ellos.
Con relación a la visita de Colin Powell, Navarro dijo que es un ministro no un presidente y cuando estuvo
en Panamá, solo aparece en los periódicos el Ministro de Relaciones Exteriores; Aquí el Presidente, lo
reciben con alfombra roja, considera que esta mentalidad conservadora, de entrevista, sometida, es la que
no podemos aceptar. Como liberal no deja de golpearle esa situación, donde alguien viene a decir estos
son los buenos, estos son los malos. Añadió que no quería hablar de ingerencia, pero hay una actitud de
los norteamericanos de tener una presencia en las decisiones políticas en este país.

NOTICIAS DE TV

+Stalin Vladimir informó, que la Comisión Laboral de la Asamblea Nacional aún no se ha puesto de acuerdo
para firmar el dictamen del proyecto de Ley de disminución de salarios a los funcionario públicos. Los
sandinistas señalan a los liberales de no firmar el dictamen, porque quieren que les aumenten el salario o
cuando menos que no se lo bajen. (100% Noticias)
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+El Secretario Jurídico de la Presidencia de la República, Julio Vega, manifestó que el ejecutivo no ha
tenido diferencias con la bancada Azul y Blanco. Lo que al ejecutivo le interesa es que pasen las leyes, no
para el ejecutivo, no para el Presidente Bolaños, sino por el país. Añadió que en las leyes que se están
solicitando se aprueben, no hay ningún artículo que beneficie a alguna persona que este trabajando en el
ejecutivo. Dichas leyes, son condicionamientos por los cuales se han comprometido con los organismos
internacionales, precisamente porque son los que condonan nuestra deuda y son lamentablemente con los
que estamos endeudados y es con los que tenemos que quedar bien. (100% Noticias)
+El diputado Jaime Morales Carazo, aseguró que no “firmó esa babosada” refiriéndose al comunicado
emitido por la bancada Azul y Blanco, en el que señalaban al doctor Julio Vega de prepotente y añadió que
él (Morales), no se mete en “pleitos de comadres”. (100% Noticias)
+El Contralor Guillermo Argüello indicó que la Contraloría había solicitado más presupuesto para el próximo
año, con el objeto de contratar nuevos auditores, sobre todo porque les están imponiendo nuevas
obligaciones. Asimismo, dijo que podrían cabildear con los diputados para ver si les pueden dar más
recursos para cubrir esas nuevas obligaciones. (Noticias 12, Canal 12)
+El Vicepresidente José Rizo, mencionó que se ha publicado en La Gaceta que el Presidente Bolaños
había decidido que UCRESET se traslada al Ministerio de Hacienda. Añadió que entiende que el
Presidente Bolaños puede hacerlo, y no lo discute, pero que hubiese considerado de un gesto de cortesía
elemental que se le informara del traslado de dicho programa. (Noticias 12, Canal 12)
+El diputado liberal Wilfredo Navarro afirmó que “no estamos apoyando a Enrique Bolaños ni al Gobierno
de Bolaños, estamos apoyando a Nicaragua, porque creemos que la condonación de la deudas es de
beneficio para todos los nicaragüenses y nosotros hemos dicho que vamos a apoyar todo aquello que
beneficia a Nicaragua, así que no es nada raro lo que estamos haciendo, y por lo tanto no estamos
condicionando ni pidiendo nada, porque esto es para beneficio de los nicaragüenses. Nosotros no somos
como el FSLN, ni chantajistas, ni inmorales en el manejo de las negociaciones políticas.
Los sandinistas van a apoyar la HIPC, pero lo que quieren es sacar su tajada como la sacaron en el
presupuesto del año pasado, que le arrancaron 400 millones de córdobas al Gobierno. Ahora, ellos creían
que los liberales no íbamos a apoyar el HIPC y por eso plantearon el chantaje (que le entregaran la
CORNAP). “Las empresas no son para los trabajadores, las empresas son para los magnates del
sandinismo, que el pueblo conoce”.
En relación a la decisión que tomó la juez Juana Méndez de restringirle las llamadas a Alemán, Navarro
dijo que es un chantaje y demuestra la falta de justicia que hay en Nicaragua. (100% Noticias)
+La diputada Rita Fletes informó que se están recolectando la firma de todos los diputados, para que el
ministro Mario Arana explique en qué se ha avanzado en el TLC con Estados Unidos y Centroamérica, ya
que dicen los diputados que desconocen totalmente cómo están las negociaciones, y además será la
Asamblea Nacional quien apruebe este tratado. (Noticiero CDNN)


